
КТО БЕЖАЛ, ТОТ НЕ ЗАМЕРЗ! 
На лыжной базе «Стройгаз» 12 февраля состоялся цен-

тральный краевой старт всероссийской массовой лыжной 
гонки «Лыжня России – 2017». 

В этом году в нем приняло участие более тысячи лыжников. 
Из-за низкой температуры организаторы перенесли старт на час 
позже и сократили дистанции. 

В гонке на 2 км победителями стали Владислав Шигин и Анже-
лика Алябьева, на 3 км – Егор Железняков и Екатерина Керноз. На 
дистанции 5 км лучшими были Роман Соколов и Марина Зятькова. 

СЧЕТ НА ДОЛИ СЕКУНДЫ
Виктор Муштаков – призер Кубка мира по конькобежному 

спорту среди нео-сеньоров.
В немецком городе Эрфурте 11-12 февраля прошел финал 

Кубка мира среди юниоров по конькобежному спорту. Воспи-
танник краевой СДЮШОР «Клевченя» Виктор Муштаков вы-
ступал в категории нео-сеньоры, в которой участвуют скоро-
ходы в возрасте до 23 лет.

В первый день соревнований на дистанции 500 м алтайский 
спортсмен занял третье место, его результат – 36,01 секунды. 
В этот же день на дистанции 1500 м Виктор показал шестой 
результат – 1 минута 53,54 секунды. В заключительный сорев-
новательный день барнаульский конькобежец завоевал сере-
бро на дистанции 1000 м с результатом 1 минута 11,84 секун-
ды. Опередить его смог только соотечественник Данила Бобур, 
которому Виктор уступил 0,25 секунды.

У КАЖДОГО СВОЯ ПЛАНКА 
Наталья Аксенова – серебряный, а Виктория Погребняк 

– бронзовый призер первенства России по легкой атлетике 
среди спортсменов до 23 лет. 

Эти соревнования завершились в Санкт-Петербурге 12 фев-
раля. Наталья Аксенова с результатом 184 см стала второй в 
секторе для прыжков в высоту, уступив два сантиметра москвич-
ке Ирине Илиевой. Виктория Погребняк показала третий резуль-
тат в беге на 60 метров с барьерами. Ее время – 8,35 секунды. 

Еще одна алтайская спортсменка, Юлия Соколова, была в 
барьерном спринте с результатом 8,83 секунды двенадцатой. 
В этой же дисциплине, но в мужских соревнованиях Евгений 
Пронских со временем 8,088 финишировал пятым.

В гладком беге на 60 метров приняли участие Борис Рогов 
и Павел Верещагин. Борис был в итоговом протоколе девятым 
(6,97 сек.), а Павел – восемнадцатым (7,06 сек.).

ПЕРВАЯ ПЕРЧАТКА 
Кирилл Басалаев выиграл XXI международный турнир по 

боксу среди юниоров на призы абсолютного чемпиона СССР 
Алексея Юкова.

Соревнования проходили 7-11 февраля в белорусском го-
роде Гомеле. Его участниками были боксеры 2001-2002 годов 
рождения из Азербайджана, Беларуси, Литвы, Молдовы, Поль-
ши, России и Украины.

В составе сборной России выступал воспитанник краевой 
СДЮШОР «Алтайский ринг» Кирилл Басалаев из Камня-на-
Оби. Он занял первое место в весовой категории свыше 80 кг. 
Всего алтайский боксер провел на турнире три боя, в финале 
Кирилл взял верх над Алексеем Никитиным из города Речица 
Гомельской области.

С ЛИДЕРОМ НА РАВНЫХ 
Волейболисты барнаульского «Университета» 11-12 

февраля поделили в Москве очки с командой МГТУ. Пер-
вая  встреча завершилась 3:1 (25:22, 25:18, 23:25, 25:22) в 
пользу хозяев площадки, во второй с таким же счетом 3:1 
(19:25, 27:25, 28:26, 25:21) победили гости.

В победном матче наши волейболисты продемонстрирова-
ли незаурядные волевые качества. Во втором сете они были на 
волоске от поражения, однако сотворили настоящее спортив-
ное чудо: команда Ивана Воронкова отыгралась со счета 18:24, 
а потом дожала соперника – 27:25!

В третьей партии МГТУ вел 15:11, но не выдержал напора 
соперника, и алтайские волейболисты снова перевернули сет 
в свою пользу – 28:26. На кураже «Университет» выиграл чет-
вертую партию – 25:21, а вместе с ней и матч.

В ближайшие выходные – 18-19 февраля – наша команда 
встречается на своей площадке с ярославским «Ярославичем».

Виталий УЛАНОВ, Олег ХАРЛОВ.
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Сезон 2016/2017. Чемпионат России по волейболу среди мужских 
команд. Высшая лига «А»

М Команда И В П Р/П О
1 «Ярославич» (Ярославль) 30 21 9 76-43 64
2 «Прикамье» (Пермь) 30 21 9 70-45 58
3 МГТУ (Москва) 30 21 9 69-44 56
4 «Университет» (Барнаул) 30 19 11 68-49 57
5 «Дагестан» (Махачкала) 30 17 13 65-51 55
6 «Торпедо» (Челябинск) 20 16 14 61-58 49
7 «Локомотив-Изумруд» (Екатеринбург) 30 15 15 58-53 47
8 «Академия-Казань» (Казань) 30 14 16 55-61 40
9 «Спортакадемия-ВРЗ» (Стерлитамак) 30 13 17 54-66 39

10 «Кристалл» (Воронеж) 30 9 21 42-70 31
11 «Трансгаз-Ставрополь» (Георгиевск) 30 8 22 43-72 27
12 «Грозный» (Грозный) 30 6 24 30-79 17
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В городских 
условиях

Практически все зимние 
сельские олимпиады утра-
чивают цельность по при-
чине того, что далеко не в 
каждом районе есть подхо-
дящий водоем для прове-
дения соревнований по ры-
боловному спорту. Спорт-
смены-рыболовы вынуж-
денно оказываются в отры-
ве от остальных, зачастую 
их состязания заканчивают-
ся еще до официального от-
крытия олимпиады. В этом 
году представился тот ред-
кий шанс, когда финальные 
старты по всем видам спор-
та могли пройти в одном ме-
сте – райцентре Завьялово 
и его окрестностях. Но не 
сложилось – вмешался при-
родный фактор.

– У нас нет стационарного 
биатлонного стрельбища, мы 
его оборудуем рядом с лыж-
ной базой, по соседству с се-
нокосными угодьями. В этом 
году их залило водой. До са-
мой осени не могли завез-
ти туда грунт, техника про-
сто проваливалась. И даже 
на снегоходах по первому 

снегу не удалось пробиться, 
– рассказывает Александр 
Усачев, начальник отдела по 
физической культуре, спорту 
и делам молодежи админи-
страции Завьяловского райо-
на. – Мы планировали прово-
дить биатлон у себя, как уже 
делали это в 1995 и 2011 го-
дах, когда были хозяевами 
сельских олимпиад. Реше-
ние о переносе соревнова-
ний далось нелегко.

Сами биатлонисты и тре-
неры отнеслись к переносу 
стартов из Завьялово в Бар-
наул скорее положитель-
но. Во-первых, до краевого 
центра проще добираться, 
а многие спортсмены и во-
все в нем проживают и учат-
ся в АУОР. Во-вторых, все 
они ценят комфорт. Барна-
ульский лыжно-биатлонный 
комплекс – лучший на тер-
ритории региона, конкурен-
цию ему может составить 
разве что «АлтайSKIй» в се-
ле Алтайском. Один из веду-
щих в крае тренеров по би-
атлону Геннадий Жамин от-
мечает, что на большинстве 
сельских олимпиад наре-
кания вызывает подготовка 
стрельбищ. «Мало того, что 

установки с мишенями нахо-
дятся на разной высоте, так 
они еще и стоят неровно, – 
говорит Геннадий Владими-
рович. – Если установка на-
клонилась вперед, то может 
не пройти габарит. Если на-
зад – наоборот, мишень мо-
жет закрыться просто от по-
падания в щит».

Если о чем-то спортсме-
нам и приходилось сожа-
леть, так это о том, что им не 
удастся по-настоящему оку-
нуться в олимпийскую ат-
мосферу, побывать вместе с 
командой на церемонии от-
крытия. Впрочем, лишатся 
этого удовольствия только не-
которые биатлонисты – мно-
гие из них все же поедут в За-
вьялово, чтобы выступить в 
лыжных гонках и полиатлоне.

Эстафета 
расставила 
по местам

В женских соревновани-
ях золотой дубль оформила 
17-летняя Наталия Немич из 
Благовещенского района – с 
солидным преимуществом 
она выиграла индивидуаль-
ную гонку, а затем спринт. По 
словам чемпионки, это ее 
третья олимпиада, но такой 
успех пришел к ней впервые. 
Биатлоном Наталия занима-
ется не так давно, второй год 
она учится в краевом учили-

ще олимпийского резерва и 
тренируется у Алексея Ша-
балина.

– Буквально две недели на-
зад я заняла второе место в 
спринте на первенстве Сиби-
ри в Новосибирске, пока это 
мой самый значимый успех 
в спорте. Выступая на сель-
ской олимпиаде, чувствова-
ла усталость, поэтому стара-
лась пройти гонки ровно, без 
спешки. Рада, что получилось 
выиграть, – признается Ната-
лия Немич. – Биатлон для ме-
ня интересен своей непред-
сказуемостью. Одно нажатие 
пальца может решить, на ка-
ком месте ты окажешься.

В мужских соревнованиях 
для двоих спортсменов сде-
лали перезачет. К этой про-
цедуре прибегают в том слу-
чае, если биатлонист задей-
ствован в турнире более вы-
сокого ранга и не имеет воз-
можности выступить на сель-
ской олимпиаде. Таким обра-
зом 20-летний Андрей Пав-
лов, кандидат в юниорскую 
сборную России, принес оч-
ки Ребрихинскому району, а 
Иван Томилов – Бийскому. 
При этом Томилов успел вы-
играть 7 февраля индивиду-
альную гонку, после чего ему 
пришлось срочно покинуть 
Барнаул.

Виталий УЛАНОВ.

(Окончание на 2-й стр.)

ÎÑÎÁÛÉ ÑËÓ×ÀÉ
Первые медали XXXII зимней олимпиады сельских спортсменов 

Алтайского края разыграли... в Барнауле
Финальные соревнования по биатлону прошли 

7-9 февраля на лыжно-биатлонном комплексе Алтайско-
го училища олимпийского резерва. В них участвовали 
стреляющие лыжники из 16 районов края. Победу в ко-
мандном первенстве одержали солтонцы, вторыми ста-
ли ребрихинцы, третьими – завьяловцы.

Фото Виталия УЛАНОВА.Фото Виталия УЛАНОВА.
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ЧЕМПИОН ИЗ «ЧЕМПИОНА» 
Никита Зубков – победитель Всероссийского турнира 

по греко-римской борьбе  памяти заслуженного тренера 
СССР Валентина Оленика.

Турнир по греко-римской борьбе прошел 10-11 февраля в 
Новокузнецке. Спортсмены разыгрывали награды в восьми 
весовых категориях. Представители Алтайского края завое-
вали пять медалей – золото, серебро и три бронзы.

Борец новоалтайского клуба «Чемпион» Никита Зубков 
первенствовал в весовой категории до 80 кг, в этой же ка-
тегории еще один алтайский спортсмен Асим Алиев стал 
третьим. В финальном поединке в категории до 66 кг Алек-
сей Тадыкин уступил представителю Новосибирской обла-
сти Максиму Адаму и взял серебро. Бронзовыми призерами 
стали Алексей Морозов (85 кг), а в супертяжелой весовой ка-
тегории (130 кг) – Иван Пряхин.

КОСМИЧЕСКАЯ ТРАЕКТОРИЯ 
Алтайские боулеры выиграли командные соревнова-

ния первенства России.
Первенство страны завершилось 4 февраля в москов-

ском боулинг-центре «Космик. Вей-Парк». В нем участвова-
ли спортсмены трех возрастных групп: до 13 лет, до 19 лет 
и до 21 года.

Сборная Алтайского края, усиленная представителем 
Санкт-Петербурга Егором Чаусом, выиграла командные со-
ревнования. Они проходили среди команд-четверок, объ-
единяющих юношей среднего и старшего возрастов. Ан-
дрей Бадин, Алексей Софинский, Никита Кочкин и Егор Ча-
ус в полуфинале взяли верх над соперниками из Краснодара 
(752:738), а в финале обыграли сборную Санкт-Петербурга 
(791:780).

Кроме того, Андрей Бадин завоевал серебряные меда-
ли в личных и парных (с Олегом Афанасьевым из Санкт-
Петербурга) соревнованиях среди юношей до 19 лет. Алтай-
ского боулера по итогам первенства включили в состав юно-
шеской сборной России для участия в первенстве Европы. 
Этот турнир пройдет 8-17 апреля в Финляндии.

ВЕРНУЛИСЬ 
С ПУСТЫМИ РУКАМИ

Женская волейбольная команда «Алтай» проиграла 
все четыре матча в очередном туре высшей лиги «Б». 
Игры проходили 8-12 февраля в Иркутске.

Алтайские волейболистки уступили местной «Ангаре» – 
0:3, красноярской «Юности» – 1:3, «Омь-СибГУОР» из Ом-
ска и читинской «Забайкалке» – со счетом 2:3. Матчи заклю-
чительного тура пройдут 1-5 марта в Омске.

Положение команд: 1. «Ангара» – 42 очка. 2. «Омь-
СибГУОР» – 29. 3. «Юность» – 23. 4. «Алтай» – 14. 5. «За-
байкалка» – 12.

ТАКИЕ ПЛАНЫ ЗАМОРОЗИЛИ! 
Алтайские полиатлонисты – призеры IV этапа Кубка 

России по зимнему троеборью.
Соревнования проходили 9-11 февраля в Кургане. Сбор-

ную Алтайского края на них представляли семь полиатлони-
стов из Павловска, Барнаула и Быстрого Истока.

Алтайские спортсмены впервые за два года смогли вые-
хать на соревнования такой большой делегацией. Для боль-
шинства их них главной целью было выполнение норматива 
мастера спорта. К сожалению, планы нарушила погода: из-за 
низкой температуры лыжную гонку отменили. После силовой 
гимнастики и стрельбы «на мастера» шли Татьяна Быкова из 
Быстрого Истока и Тамара Ялукова из Павловска.

Итоги соревнований подводились по результатам двух ви-
дов, без учета лыжной гонки. В командном первенстве боль-
ше всех очков набрали хозяева – полиатлонисты Курганской 
области. На втором месте сборная Республики Алтай, зам-
кнула тройку призеров команда Алтайского края. Также в со-
ревнованиях участвовали спортсмены Ханты-Мансийского 
автономного округа, Омской и Тюменской областей.

В личном первенстве среди мужчин 24-39 лет серебря-
ную медаль завоевал Олег Костеневский, бронзовую – Алек-
сей Семенов. Оба спортсмена из Павловска. Среди женщин 
в категории 21-23 лет третье место заняла Татьяна Быкова 
из Быстрого Истока.

ЗАЦЕПИМСЯ?
Обыграв 13 февраля в повторной игре на выезде «Ро-

стов» – 4:2, хоккеисты «Алтая» улучшили свои шансы на 
попадание в плей-офф. В первой игре, днем раньше, они 
проиграли – 1:5.

Затяжная серия из шести поражений подряд поставила 
под вопрос участие нашей команды в плей-офф. В борьбе 
за восьмерку «Алтаю» предстоит отчаянная заочная борь-
ба на финише регулярного первенства ВХЛ с «Чебоксара-
ми», самарским ЦСК ВВС, «Челнами» из Набережных Чел-
нов и «Юниором-Спутником» из Нижнего Тагила. В «регуляр-
ке» нашей команде остается провести шесть матчей: дома – 
с «Мордовией» и «Славутичем», на выезде – с «Тамбовом».

Ближайшие игры «Алтай» сыграет на своем льду 18-19 
февраля с саранской «Мордовией».  

Виталий УЛАНОВ, Олег ХАРЛОВ.  

НОВОСТИ

Сезон 2016/2017. Первенство Высшей хоккейной лиги
Положение команд на 14 февраля

М Команда И В ВО ВБ ПО ПБ П Р/Ш О
1 «Ростов» (Ростов-на-Дону) 48 29 2 3 2 4 8 157-107 103
2 «Мордовия» (Саранск) 48 31 0 2 2 1 12 167-112 100
3 «Тамбов» (Тамбовская обл.) 48 24 1 3 1 4 15 147-114 85
4 «Славутич» (Смоленск) 48 25 0 1 0 4 18 132-106 81
5 ЦСК ВВС (Самара) 48 19 3 2 2 0 22 130-116 69
6 «Челны» (Набережные Челны) 48 17 3 5 0 2 21 137-139 69
7 «Алтай» (Барнаул) 48 19 2 2 1 1 23 158-181 67
8 «Чебоксары» (Чебоксары) 48 21 0 1 1 1 24 134-139 67
9 «Юниор-Спутник» (Нижний Тагил) 48 18 0 2 3 3 22 144-173 64

10 «Кристалл-Юниор» (Саратов) 48 4 1 0 0 1 42 64-183 15

ÎÑÎÁÛÉ ÑËÓ×ÀÉ

Нынешний старт был 
посвящен 100-летию 

старейшей газеты 
региона и собрал без 

малого 800 участников 
из почти двухсот команд 
края. Поддержать забег 
приехали заместитель 

председателя 
Правительства 

Алтайского края 
Андрей Щукин, а также 
председатель комитета 

АКЗС по социальной 
политике, руководитель 

краевой федерации 
лыжных гонок Татьяна 

Ильюченко. 

Единственное, что немно-
го портило настроение лыж-
никам и болельщикам в этот 
праздничный день, так это 
погода. Февральский мо-
роз заставил организаторов 
эстафет поломать голову над 
тем, как и соревнования про-
вести, и здоровье лыжников 
сберечь. В итоге дистанции 
сократили: мужчины бежали 
по 3 км вместо пяти, женщи-
ны и юноши – по 2 км вме-
сто трех, девушки соревно-
вались, как обычно, на двух-
километровой дистанции. 
Многие спортсмены в связи 
с холодами наклеили на ли-
ца пластыри, которыми спа-
саются и участники мировых 
первенств. Были и те, кто вы-
ступал в шерстяных масках. 

Интригующей стала дуэль 
в мужской эстафете. Спор за 
победу вели курсанты БЮИ, 
в прошлом году сенсацион-
но выигравшие в абсолют-
ном зачете, и многолетние 
лидеры лыжных соревнова-
ний «АП» – студенты Алтай-
ского педуниверситета, жаж-
давшие реванша. На пер-
вом этапе вперед вырвался 
Святослав Марков из БЮИ. 

Он отправил на второй этап 
чемпиона мира среди желез-
нодорожников Романа Клоч-
кова с 17-секундным преи-
муществом перед будущими 
педагогами. Роман и бегущий 
на третьем этапе Кирилл Ко-
новец отрыв сохранили, од-
нако в погоню за финишером 
БЮИ Петром Еловским впри-
прыжку пустился известный 
в крае лыжник Александр 
Цюжет. Многие были увере-
ны, что Цюжет достанет уни-
версала Еловского, профи-
лем которого является спор-
тивное ориентирование. Но 
не тут-то было. Петр не по-
зволил сопернику отыграть 
комфортное преимущество 
и в гордом одиночестве пе-
ресек финишную прямую.

В то время как курсанты 
уже вовсю праздновали по-
беду, на лыжне разворачи-
валось очередное соперни-
чество между двумя муж-
скими ветеранскими коман-
дами. Многолетние лидеры 
в возрастной категории «60 
лет и старше» из Бийска на-

меревались взять реванш за 
прошлогоднее поражение у 
барнаульского клуба «Вете-
ран-Алтай». Однако в рядах 
бийчан, как и год назад, от-
сутствовал лидер – много-
кратный чемпион мира сре-
ди ветеранов Алексей Хво-
стов. Из-за чего представи-
тели наукограда вновь по-
терпели  поражение. «В на-
шу возрастную категорию пе-
решел Гена Евдокимов, кото-
рый сразу усилил команду на 
заключительном этапе, – ра-
достно потирали руки барна-
ульцы. – Возможно, бийча-
нам в этом году не помог бы 
даже Хвостов».

Перед стартом женской 
эстафеты никто не сомне-
вался в победе команды Ал-
тайского училища олимпий-
ского резерва, за которую на 
первом этапе выступала экс-
чемпионка России Марина 
Зятькова. И хотя стартовую 
поляну она, как ни странно, 
проиграла шустрой девушке 
из Алтайского промышлен-
но-экономического коллед-

жа, однако быстро настиг-
ла беглянку и ушла в стре-
мительный отрыв. Ее почин 
поддержали и подруги по 
команде, которые в итоге 
ожидаемо победили в пре-
стижной абсолютке. Вторы-
ми финишировали студент-
ки пединститута, замкнули 
тройку сильнейших курсант-
ки БЮИ.

Среди детско-юношеских 
спортивных школ вне конку-
ренции были воспитанники 
ДЮСШ Первомайского рай-
она, которые первенствова-
ли и в юношеской, и в деви-
чьей эстафетах. Среди об-
щеобразовательных школ 
первыми среди девушек бы-
ли лыжницы Солтонской 
средней школы. Среди юно-
шей пальму первенства за-
хватили учащиеся Тальмен-
ской средней школы.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото).

Протоколы соревнований 
на сайте www. altaisport.ru 

ÊÎÐÎ×Å È ÁÛÑÒÐÅÅ
В минувшую субботу, 11 февраля, в Барнауле в 73-й раз прошли лыжные 

эстафеты на призы «Алтайской правды»

(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

– Конкуренция на сель-
ских олимпиадах серьезная, 
поэтому за одни былые за-
слуги очки не начисляются. 
Спортсмены должны выхо-
дить на старт и защищать 
честь своего района. Переза-
чет делается лишь в исклю-
чительных случаях, – отме-
чает главный судья соревно-
ваний по биатлону Петр Те-
лятьев. – Помню, в 2001 го-
ду в Барнауле проходила 
Спартакиада народов Сиби-
ри. В составе красноярской 
команды приехал Павел Ро-
стовцев, который в том се-

зоне выиграл две золотые 
медали на чемпионате ми-
ра в Поклюке. И тут он берет 
только бронзу. Бывает и так: 
первый – в мире, третий – в 
Сибири.

Мужской спринт выиграл 
21-летний Иван Аплеухин из 
Кытмановского района. Как и 
Наталия Немич, он впервые 
стал чемпионом сельской 
олимпиады.

Второй год подряд ко-
мандное первенство выи-
грали биатлонисты из Сол-
тонского района, где под чут-
ким руководством тренера 
Вадима Иванова подросла 
перспективная молодежь. 
В личных гонках Максим 
Зайцев взял две бронзы, 
Светлана Румянцева заво-
евала серебро в спринте, а 
в эстафете они вместе с Де-
нисом Кокориным одержали 
уверенную победу, допустив 
в общей сложности всего два 
промаха на огневых рубе-
жах. Именно эстафетные оч-
ки позволили солтонцам под-
няться на первую строчку и 
опередить в командном пер-
венстве основных конкурен-
тов – сборную Ребрихинско-
го района. Опять же благо-
даря эстафете общее третье 
место вырвали завьяловцы, 
самую малость – один балл! 
– им уступили биатлонисты 
Третьяковского района.

Завьялово ждет 
гостей

По словам Александра 
Усачева, хозяева олимпиады 
в ожидании финала, для его 
проведения все готово. Со-
стязания по семи видам спор-
та пройдут 16-19 февраля в 
Завьялово и на озере Мосто-
вом.

Завьяловцы подготовили 
круговую лыжную трассу про-
тяженностью 3 км, расшири-
ли ее – на некоторых участ-
ках ширина лыжни доходит 
до 8 метров! На всех основ-
ных спортивных объектах 
провели косметический ре-
монт, помимо этого на ста-
дионе обновили трибуны на 
1500 мест, на хоккейной ко-
робке установили новые во-
рота и улучшили освещение, 
там же оборудованы три те-
плые раздевалки и душевая.

В перспективе завьялов-
цы намерены провести у се-
бя и летнюю олимпиаду сель-
ских спортсменов Алтайского 
края. Как сообщил Александр 
Усачев, район вошел в феде-
ральную целевую программу 
«Устойчивое развитие сель-
ских территорий». В ближай-
ший год Завьялово получил 
15 млн рублей на реконструк-
цию стадиона: на нем сдела-
ют наливную беговую четы-
рехполосную дорожку длиной 

400 м, площадки для баскет-
бола, классического и пляж-
ного волейбола, городошного 
спорта, проведут рекультива-
цию футбольного поля. Кро-
ме того, по другой программе 
в селе должна появиться пла-
стиковая хоккейная коробка.

Как признался руководи-
тель завьяловского спортко-
митета, на домашней олим-
пиаде команда нацелена по-
бороться за место в призовой 
тройке общего зачета. Мно-
гие воспитанники завьялов-
ского спорта живут в городе, 
но приедут поддержать зем-
ляков. Усилить хозяев долж-
ны кандидат в мастера спор-
та по биатлону Николай Ба-
бин, кандидат по шахматам 
Андрей Матвеев, хоккеисты 
Александр Федоров и Иван 
Тимонин.

– В селе-то они выросли, 
выпорхнули и улетели. А рост 
мастерства у ребят обычно 
идет в городе, когда они на-
чинают играть за классные 
команды. Постараемся со-
брать их и показать, что это 
наши воспитанники. В райо-
не проживает 18 тысяч чело-
век, есть спортивная база, но 
людского ресурса иногда не 
хватает, – говорит Александр 
Усачев.

До встречи в Завьялово!

Виталий УЛАНОВ.

Командное первенство
1. Солтонский – 718 очков
2. Ребрихинский – 702
3. Завьяловский – 593
4. Третьяковский – 592
5. Благовещенский – 574
5. Змеиногорский – 574
7. Каменский – 556
8. Бийский – 520
9. Павловский – 501
10. Мамонтовский – 459
11. Алтайский – 289
12. Михайловский – 221
13. Кытмановский – 154
14. Тогульский – 131
15. Солонешенский – 118
16. Новичихинский – 73
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Базовые 
ценности 

– Сергей Гурьянович, счи-
таные дни остаются до сбора 
сильнейших сельских спорт-
сменов края в Завьялово. Вы 
довольны выступлением ре-
брихинской команды в отбо-
рочных стартах олимпиады? 

– Второе место в зональных 
соревнованиях после Павлов-
ского района – очень хороший 
результат. Мы смогли процен-
тов на 90 собрать ту команду, 
какую и хотели. Организацион-
ные моменты обычно остаются 
за кадром спортивной борьбы, 
но именно они во многом опре-
делят итоговое место в турнир-
ной таблице. У кого-то работа – 
надо договориться, чтобы под-
менили, другому надо бутсы ку-
пить, тому машину бензином за-
править, чтобы до райцентра до-
ехал. А у кого-то капризы. Вот не-
сколько лет подряд мы по ито-
гам краевой олимпиады чество-
вали на районном уровне отли-
чившихся – проводили олимпий-
ские балы, вручали премии. Но 
два года назад из-за недостатка 
средств такую практику прекра-
тили. И некоторые обиделись: 
«Ах так, ну и бегайте там сами, а 
у нас и по хозяйству дел найдет-
ся». Но жизнь-то продолжается, 
зачем ее самим себе обеднять? 
Прошло время – люди остыли, 
мы с ними по-человечески пого-
ворили, и они опять в команде. 

Было бы кого собирать! А у 
нас есть кого. В этот раз мы взя-
ли на зоне свои традиционные 
очки. Во всех видах олимпиады 
за исключением рыболовного 
спорта были призерами. Первы-
ми стали в футболе и шахматах, 
вторыми – в лыжных гонках и по-
лиатлоне, третьими – в семей-
ных стартах и хоккее, в котором в 
том году вообще не выставляли 
команду. Жаль, финал биатло-
на не выиграли, его в этом году 
пораньше провели, и не в сель-
ской местности, а в Барнауле. 
Два дня лидировали, но в эста-
фете в последний день уступили 
первенство солтонцам. Считаю, 
что в финале у нас есть шансы, 
даже на первое место в команд-
ном зачете. Хотя Павловск обы-
грать трудно.     

– То есть главными фаво-
ритами предстоящего финала 
вы видите ребрихинцев и пав-
ловцев?

– Я бы в обратном порядке 
назвал: Павловский район и Ре-
брихинский.  

– А благовещенцы? Они 
по итогам зональных стартов 
третьи.    

– Благовещенка – традици-
онно сильна на летних олимпи-
адах. Зимой им бороться за пер-
венство сложнее. Основные оч-
ки благовещенцы набирают за 
счет организационных момен-
тов на зональных соревновани-
ях. Председатель райспортко-
митета Петр Петрович Ремпель 
– человек дотошный, выжима-
ет из предварительных стартов 
максимум. Хотя Благовещен-
ский район сейчас и в финалах, 
где решающую роль играет ма-
стерство, подтягивается к лиде-
рам. Хоккей начали развивать, 
зимний футбол, спортсмены-ры-
боловы у них хорошие, тради-
ционно мощно выступают шах-
матисты,  сильная биатлонист-
ка и лыжница появилась – Ната-
лия Немич. Хорошо, что сейчас 
на олимпиаде разрешено одно-
му человеку не больше двух ви-
дов спорта закрывать, а то в про-
шлом году, да и раньше, супруги 
Сафиулины из Павловского рай-
она в пяти видах выступали! 

Спорт, на мой взгляд, разви-
вается как надо сейчас в двух 
районах  – Павловском и Бла-
говещенском. И там, и там есть 
хорошая спортивная база, тре-
нерские кадры, достойное фи-

нансирование, заинтересован-
ность в спортивных делах мест-
ных властей. Вот в Шипунов-
ском районе прежняя админи-
стративная поддержка спорта 
ослабла, и команда выглядит 
хуже. Хотя я думал, что шипу-
новцы будут одними из фавори-
тов. Пока они четвертые. 

– А в чем, считаете, козыри 
вашей команды? 

– У нас сильный тренерский 
состав и основательные тради-
ции. Благодаря тому, что мы бы-
ли хозяевами четырех зимних 
олимпиад и одной летней, созда-
ли неплохую материально-спор-
тивную базу, приобрели в достат-
ке инвентарь. Можно сказать, во 
многом живем сейчас на подкож-
ном жире. К тому же за счет то-
го, что имеем собственную базу 
– стадион со спортивными пло-
щадками, спортзал, гостиницу, 
лыжную базу со стрельбищем 
– зарабатываем какие-то сред-
ства. Нам охотно отдают прове-
дение краевых соревнований. За 
год их набирается около шести-
десяти. В прошлом году мы за-
работали (в основном за счет 
размещения спортсменов) око-
ло 500 тысяч рублей. И, к приме-
ру, за счет внебюджетки сумели 
в этом году обеспечить нормаль-
ную подготовку к зимней олимпи-
аде наших футболистов. В про-
шлом они пару товарищеских 
матчей перед зоной сыграли и 
на финал не попали, а в этом на 
первенстве края до зоны пять 
официальных игр провели, и как 
результат – пробились в финал 
олимпиады. Не было бы внебюд-
жетных средств, такой игровой 
практики они не получили. 

В Ребрихе работает отделе-
ние биатлона Алтайского учили-
ща олимпийского резерва, и это 
тоже хорошее подспорье. Если 
говорить о лете, то у нас долгое 
время был филиал краевой фут-
больной школы Алексея Смерти-
на, и до сих пор работает отде-
ление волейбола краевой СДЮ-
ШОР «Заря Алтая». Наши тре-
неры – ведущие в крае специа-
листы по своим видам спорта: 
Геннадий Смагин – по биатло-
ну, Александр Белых – по шах-
матам, Евгений Тюнин – по во-
лейболу, Алексей Юдаков – по 
каратэ.   

– Как же вам удается их 
удерживать? 

– Они все наши, местные. 
Здесь родились и выросли. Дру-
гое дело, лет через пять-десять 
все будут в почтенном возрасте. 
Смагину в этом году 60 испол-
нится, Тюнину недавно стукнуло 
55, Коновалову, на котором дет-
ский футбол держится, скоро бу-
дет 60, Белых – 55... Будет ли им 
достойная смена при нынешних 
зарплатах молодых тренеров?..

Из механиков 
в спорторги 

– Вы рулите районным 
спортом несколько десятиле-
тий. А при каких обстоятель-
ствах стали руководителем?

– Среди коллег я уступаю по 
стажу только Алексею Василье-
вичу Сливченко из Мамонтово. 
Работаю председателем район-
ного спорткомитета уже 28 лет. 
Сразу после армии устроился 
методистом по спорту на стан-
цию Ребриха, но первый секре-
тарь райкома комсомола Павел 
Карелин, с которым мы играли в 
одной футбольной команде, не 
прошло и месяца, предложил пе-
рейти в райком. Там я в основ-
ном занимался тем же спортом. 
А примерно через год Влади-
мир Александрович Альт и Алек-
сандр Петрович Гуш, которые ра-
ботали в райкоме партии, пред-
ложили мне возглавить спортко-
митет. Накануне первой для Ре-
брихи краевой зимней сельской 
олимпиады, в комитет требовал-
ся молодой, энергичный человек 

для подготовки к соревнованиям. 
Я заступил в должность 7 сентя-
бря 1988 года, мне был 21 год. 
Следующей зимой мы приня-
ли нашу первую краевую олим-
пиаду. Так что я единственный 
в крае председатель спорткоми-
тета, который в этой должности 
участвовал в организации пяти 
олимпиад сельских спортсме-
нов края – четырех зимних и од-
ной летней. Еще до армии я по-
ступил в сельхозинститут и неко-
торое время учился на механи-
ка. После трех курсов надо было 
проходить практику. Меня опре-
делили в колхозную бригаду. 
Приезжаю на работу, а мужики с 
утра уже пьяные, никому я там 
не нужен. Я взял ведро и пошел 
мыть комбайн, чтобы не сидеть 
без дела. На следующий день 
история повторилась. И тогда я 
сказал матери: «Мама, я буду ра-
ботать там, где нужен, а в сель-
хозинститут больше не вернусь». 

– Трудно далась первая 
олимпиада? 

– Тогда было столько помощ-
ников! Райком партии, райком 
комсомола, профсоюзы, ДСО 
«Урожай», плюс в каждой круп-
ной организации района партко-
мы, профкомы… Это сегодня на 
муниципальном уровне за спорт 
в ответе только председатель 
спорткомитета, местная ДЮСШ 
да социальный замглавы адми-
нистрации, у которого других за-
бот навалом. 

– Если не ошибаюсь, руко-
водителей спорткомитетов в 
основном оценивают по месту 
района на краевой олимпиаде, 
это справедливо?

– Так и есть. Как и министра 
спорта по медалям на Олимпий-
ских играх, начальника краево-
го управления спорта по высту-
плениям алтайских спортсме-
нов-олимпийцев. И оценивает 
не только начальство, но и дру-
гие. Такая традиция. Вот сейчас 
звонил корреспондент районной 
газеты, уже очки подсчитывает. 
А я вот за Целинным районом 
слежу сегодня и вижу – на кра-
евых олимпиадах они не ахти, 
а какая спортивная жизнь в се-
лах кипит! Районные спартакиа-
ды они регулярно проводят. Мо-
жет, лет через десять, когда ма-
стерство подрастет, они и на кра-
евых олимпиадах о себе заявят? 

– Что вам в нынешних кра-
евых олимпиадах нравится, а 
что нет? 

– Мы с коллегами, когда со-
бираемся, постоянно эту те-
му обсуждаем. Надо что-то ме-
нять. Олимпиады стали други-
ми. Потерялся какой-то огонек. 
А что менять – и сами не пой-
мем. Олимпиады хороши воз-
можностью сравнить себя с дру-
гими, встречами со старыми дру-
зьями, новыми знакомствами. 
В последнее время наладилась 
борьба с подставками, их стало 
намного меньше. Кстати, время 
показывает, что подставки бьют 
бумерангом. Вот недавно ты в 
хоккее гремел, а сегодня у тебя 
все хоккейное хозяйство разва-
лилось, даже хоккейные короб-
ки заливать перестали, потому 
что своих игроков не вырастил. 

Что касается размещения, то 
у каждого района свои возмож-
ности. Всех разместить в ком-
фортных условиях никогда не 
получится. Единственно, мне не 
нравится, когда спортсменов се-
лят далеко от места соревнова-
ний. После того, как мы полу-
чили негативный опыт на пре-
дыдущей олимпиаде в Смолен-
ском районе, вроде договори-
лись, что на следующей олимпи-
аде – в Завьялово – такого не бу-
дет. Но сейчас опять планируют 
человек триста поселить за пре-
делами райцентра. Могу точно 
сказать, эти люди будут обделе-
ны олимпиадой. В прошлом году, 
проживая в отрыве от места ос-
новных соревнований, мы из ав-
тобуса не вылазили и ничего тол-
ком не увидели. Лучше спать на 
полу в райцентре, где все проис-
ходит, чем на кроватях за 20 км 
от места событий.

С питанием, считаю, проблем 
быть не должно. Краевое управ-
ление спорта и молодежной по-
литики выделяет достаточные 
средства. В селе за 400 и даже 
за 300 рублей можно накормить 
людей вполне сытно.

Гладко 
на бумаге… 

– Хватает ли ребрихинцам 
имеющихся спортивных объ-
ектов для занятий физкульту-
рой и спортом? 

– В зимнее время нам не хва-
тает спортзалов. Я знаю, что во 
многих районах спортсменов в 
школьные спортзалы не пуска-
ют, у нас пускают. Но все равно 
для тех же групп здоровья поме-
щений не хватает. 

– А как с этим делом в дру-
гих населенных пунктах райо-
на? 

– Там другая проблема – нет 
организаторов. У меня только 
два методиста сегодня остались. 
Хорошо, что в некоторых селах 
спортивную жизнь организовы-
вают учителя физкультуры. Са-
ми занимаются и других вовле-
кают. Но в большинстве случаев 
так: учитель урок отвел, и домой. 
Спортзал простаивает.

– Краевое руководство да-
ет установку задействовать 
спортивные объекты по мак-
симуму. 

– Установка правильная. 
И как я уже говорил, мы так и 
стараемся делать. Но есть мно-
го препятствий. Ведь всех при-
зывают к экономии, а кто, напри-
мер, будет платить школе за пе-
рерасход энергии во время за-
нятий в школьном спортзале 
взрослых людей? И это только 
одна нестыковка. 

– Все спортшколы края ско-
ро должны перейти под кры-
ло спорткомитетов. ДЮСШ Ре-
брихинского района ушла из-
под опеки образования, когда 
была еще альтернатива. Какие 
плюсы и минусы у этого пере-
хода? 

– Плюсы есть. Признаем 
честно, спорт образованию не 
нужен. Когда ДЮСШ подчиня-
ется спорткомитету, то и кадры 
правильнее расставляются, и 

приоритеты четче выбираются, 
и финансы более грамотно рас-
пределяются. Но большой минус 
такого перехода – слабая мето-
дическая база в спортивной от-
расли. Учеба завучей, директо-
ров только-только  налаживает-
ся, до масштаба обучения, мето-
дической четкости, которые бы-
ли в системе образования, дале-
ко. «Как нам к вам переходить?» 
– звонят в управление по спорту. 
А там говорят: «Свяжитесь с Ре-
брихой, у них есть такой опыт». 
Я районов десять уже консульти-
ровал. Но не всем наш опыт го-
дится. В итоге одни по нашему 
пути пошли – передали ДЮСШ 
в спорткомитет как самостоя-
тельное юридическое лицо, вто-
рые отдали спортивную школу в 
спорткомитет без ее юридиче-
ского обособления, а третьи во-
обще создали при администра-
ции одну структуру дополнитель-
ного образования, куда вошли и 
спортсмены, и танцоры, и певцы, 
и все остальные. 

Над переходом ДЮСШ в си-
стему спорта работать и рабо-
тать. Мне спортшколу передали, 
а денег-то на ее развитие не да-
ли. Только на содержание и зар-
плату. А в образовании средства 
на развитие спорта в ДЮСШ все-
таки закладывались.

Каратэ 
под защитой 

– Какие виды спорта вы 
бы назвали визитной карточ-
кой Ребрихи? 

– Волейбол, футбол, биатлон, 
шахматы, каратэ. 

– Каратэ – вообще что-то 
невероятное. В селе девчонка 
под сборную России! Я имею в 
виду Татьяна Опарину. 

– Ее тренер Алексей Юда-
ков – серьезный человек. Рабо-
тает тренером много лет. В свое 
время, когда каратэ восприни-
мали как драку и гнобили, я его 
поддержал. Юдаков организо-
вал первую секцию в Клочках, 
где работал учителем физики. 
Человек десять у него сначала 
было. И в первый же год у них 

произошло ЧП. Пьяный мужик 
прицепился, они и дали ему на 
орехи. Начались разборки: «Ка-
ратэ какое-то…». Но я Юдакова 
защитил и дал шесть часов за-
нятий в ДЮСШ, чтобы он мог ле-
гализоваться. Дети новым едино-
борством заинтересовались – в 
итоге число часов удвоилось, 
появился второй тренер. Сейчас 
тренеров трое, двое работают на 
полную ставку. И главное, каратэ 
увлеклось много девочек. А то у 
нас в основном мальчишки спор-
том занимаются.  

– Кого бы вы назвали са-
мыми яркими представителя-
ми ребрихинского спорта? 

– Из действующих спортсме-
нов это, кроме Татьяны Опари-
ной, биатлонист Андрей Павлов, 
он выступает сейчас за юниор-
скую сборную России, шахмати-
сты Андрей Шлаузер и Виктория 
Захарова, полиатлонист Алек-
сей Ковалев, волейболист «Уни-
верситета» Максим Ненашев. 
В сборную края входят наши би-
атлонисты Алена Шостак, Елиза-
вета Пономарева, Валентина Во-
лик, Артем Пантелеев. Несколь-
ко лет капитаном «Университе-
та» был Вячеслав Аман. Краевой 
спорткомитет возглавляли наши 
земляки Виктор Петрович Насо-
нов и Владимир Александрович 
Альт, кафедрой физвоспитания 
в институте физической культу-
ры и спорта АлтГПУ руководит 
Александр Карпович Чикильдик. 
Хорошо известны в мире волей-
бола Сергей Задесенец, Евгений 
Тюнин, Сергей Буравлев, Евге-
ний Валуйских, Андрей Бабаков, 
нынешний директор Алтайского 
училища олимпийского резерва 
Евгений Трубников.      

– Некоторые ваши недав-
ние коллеги из других райо-
нов края, получив организа-
торский опыт в спорте, подня-
лись на более высокий управ-
ленческий уровень. Сергей 
Волков – глава администра-
ции Павловского района, Ан-
дрей Гинц – Благовещенско-
го, многие стали заместителя-
ми глав. У вас не было мысли 
сменить амплуа?  

– Была, конечно. Хотел по-
пробовать себя главой сельсове-
та. Это было лет 7-8 назад.  Наш 
глава администрации района 
Александр Андреевич Прахт тог-
да убедил меня, что буду боль-
ше полезен на своем нынешнем 
месте. Но я не исключаю пере-
мен. Эмоциональный ресурс на 
любой работе не бесконечен, и 
когда он иссякает, надо что-то 
менять. 

– Как к вашей беспокойной 
работе, в которой нет выход-
ных, относятся домашние?

– Это уже давно образ жизни, 
к нему все привыкли.

– На этой неделе – 17 фев-
раля – вам исполняется 50 лет. 
В связи с этим примите самые 
искренние поздравления, и 
пусть все ваши мечты испол-
нятся. 

– Спасибо. 
 

Беседовал 
Виталий ДВОРЯНКИН

Полная версия на сайте 
www. altaisport.ru

ÎËÈÌÏÈÉÑÊÈÅ ÂÅÐÑÒÛ ÒÀÐÀÑÎÂÀ
Накануне финала краевых сельских игр «АС» встретился с председателем спорткомитета Ребрихинского района

Сергей Тарасов – на муниципальном уровне один из самых 
авторитетных в крае спортивных руководителей. Он возгла-
вил ребрихинский спорт в конце восьмидесятых совсем мо-
лодым человеком, до сих пор выступает на сельских олимпи-
адах как спортсмен, при его деятельном участии в районе бы-
ла создана крепкая спортивная база, отлажена система под-
готовки спортсменов, которые постоянно претендуют на вы-
сокие места в ежегодных краевых сельских соревнованиях и 
не только в них.

Специальный вопрос _______________________________

– Ваша самая яркая победа в спорте и самое большое 
разочарование? 

– По большому счету, таких побед у меня было две. Это, 
конечно, выигрыш командой зимней олимпиады в Завьялово 
в 2011 году и организация летней олимпиады 2004 года в Ре-
брихе: тогда было ощущение, что я все могу. Получилось все, 
что задумывалось. Вообще, 2004–2008 годы – самые сказоч-
ные в моей жизни. Спорт в это время развивался и в районе, и 
в крае по наилучшему сценарию. А если взять локальные по-
беды, то я никогда не забуду, как на зимней олимпиаде в Клю-
чах в трех хоккейных матчах подряд поймал вратарское вдох-
новенье, и мы, играя только одной пятеркой, заняли в турнире 
пятое место, пропустив меньше всего шайб среди всех участ-
ников. Впервые попав на краевую олимпиаду восьмиклассни-
ком, я отсутствовал по уважительной причине только на трех, во 
всех остальных участвовал – играл в воротах и в поле за сбор-
ную района по футболу, и в воротах за сборную района по хок-
кею. В этом году исполнилось 35 лет, как я впервые занял ме-
сто в воротах районной команды. Этот юбилей я отметил на зо-
нальных соревнованиях по хоккею, где опять же стоял в раме. 
Что касается моего самого большого разочарования, то оно от-
носится к концу 90-х годов, когда спорт в районе никому не был 
нужен и я не видел никакой перспективы. Нынешние трудности 
не идут ни в какое сравнение. Сейчас благодаря своей базе мы 
стоим на ногах твердо. 
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В юбилейном, десятом, сезоне в 
чемпионат Школьной баскетбольной 

лиги «КЭС-Баскет» заявилось 942 
команды из 563 школ Алтайского 

края. Сначала соревнования 
прошли на районном уровне, 
затем сильнейшие юношеские 
и девичьи коллективы были 

объединены в восемь дивизионов 
по территориальному принципу. 
Победитель каждого дивизиона 

получил право сыграть в краевом 
финале, который состоялся 

10-12 февраля в барнаульском 
спорткомплексе «Обь».

Игры проходили по системе плей-
офф, для победы нужно было выиграть 
три матча. У девушек повторился про-
шлогодний финал: Бурлинская средняя 
школа защищала титул в противостоянии 
с Первомайской средней школой. Перед 
всеми стоял вопрос: кто победит на этот 
раз? Сильнее будет пара лидеров Пер-
вомайки или более сбалансированная 
команда из Бурлы? Игра началась без 
разведки, ведь соперники давно изучи-
ли друг друга. Точнее, быстрее и смелее 
оказались девочки из Первомайского. 
В итоге они взяли убедительный реванш 
у бурлинских баскетболисток – 60:40. 
Первомайская СОШ под руководством 
Юрия Ильина  – новый чемпион!

Очень напряженной и волнительной 
получилась игра за третье место между 
барнаульской гимназией № 85 и бийской 
гимназией № 11. Большую часть времени 
лидировали бийчанки. В третьем перио-
де барнаульская команда нашла свою 
игру, ликвидировала отставание в 10 оч-
ков и даже вышла вперед. Но серия не-
удачных атак и жесткий прессинг сопер-
ниц свели все их усилия на нет. Бийские 
девушки – с бронзой, они выиграли со 
счетом 39:37.

Пятое место заняла рубцовская гим-
назия № 8, шестое – Прутская СОШ из 
Павловского района, седьмое – Поспели-
хинская СОШ № 4, восьмое – дебютант 
турнира Ракитовская СОШ из Михайлов-
ского района.

У юношей в решающем матче со-
шлись барнаульский лицей № 121 и По-
спелихинская СОШ № 2. Все понима-
ли, что мальчишки из Поспелихи прыгну-
ли в этом турнире выше головы. Это по-
нимали и барнаульцы. Но тренер лицея 
№ 121 Алексей Семенченко сумел на-
строить своих подопечных на боевой 
лад. В итоге они показали игру, достой-
ную чемпионов, и выиграли финальную 
встречу со счетом 63:33.

Игроки бийской СОШ № 1 после обид-
ного поражения в полуфинале от Барна-
ула выдали прекрасную игру в матче за 
бронзу, не оставив никаких шансов уча-
щимся Прутской СОШ Павловского рай-
она – 78:38. Пятое место заняла рубцов-
ская гимназия № 3, шестое – Благовещен-
ская СОШ № 1, седьмое – Первомайская 
СОШ, восьмое – Завьяловская СОШ № 1.

Награждение победителей и призе-
ров турнира провели заместитель пред-
седателя Правительства Алтайского края 
Андрей Щукин, заместитель начальника 
управления спорта и молодежной поли-
тики Алтайского края Юрий Самсоненко, 
директор баскетбольного клуба «Алтай-
Баскет» Михаил Панфилов. 

Лучшими игроками турнира были при-
знаны Кристина Штерц из Первомайской 
СОШ и Кирилл Александров из барна-
ульского лицея № 121. Их команды будут 
представлять Алтайский край в финале 
чемпионата ШБЛ «КЭС-Баскет» Сибир-
ского федерального округа, который со-
стоится 15-19 марта в Барнауле. Там бу-
дут разыграны путевки в суперфинал, по-
бедители которого получат главный приз 
соревнований – командную поездку в 
Стамбул на «Финал четырех» Евролиги.

Виталий УЛАНОВ.
Фото автора.

CÒÓÊ ÑÅÐÄÅÖ È Ìß×ÅÉ
Юноши барнаульского лицея № 121 и девушки Первомайской средней школы – победители краевого финала 

ШБЛ «КЭС-Баскет»


